

# Lehrerfortbildung Schach

Autor: Herbert J. Thanner

**4 Pädagoginnen** und **8 Pädagogen** nahmen an der Lehrerfortbildung Schach am 27. Oktober 2014 erfolgreich teil. Veranstaltungsort war die **Pädagogische**

Am Vormittag ging es um das rasche Vermitteln der Schach Grundregeln an Kinder ab dem Volksschulalter. Gespielt wurde mit „**Schach spielerisch**“,



Foto Thanner

**Hochschule** (PH) Steiermark in Graz. Die Spielstärken und Vorkenntnisse der TeilnehmerInnen reichten vom Anfänger bis zum Schachmeister. Die PädagogInnen folgten den Anleitungen des Schachtrainers Gert Schnider mit großem Interesse und Aufmerksamkeit.

## Schachseminar

einem neuen Lernmittel zum schnellen und lustigen Lernen der Schachregeln.

Lernstoff waren die Zugregeln und wichtige Schachsituationen wie das Schlagen, Decken und Zurückschlagen, die Drohung und der Doppelangriff sowie der Zugzwang (Juniorspiele).

Am Nachmittag ging es dann weiter mit Eröffnungsregeln, taktischen Motiven und der Stellungsbeurteilung.

Einig waren sich alle TeilnehmerInnen darüber, dass sich die Juniorspiele hervorragend zum Vermitteln der Schach Grundregeln eignen.

Die **Neue Mittelschule III Weiz** (NMS III) hat sich spontan entschlossen, „Schach spielerisch“ in den Schulschach Unterricht aufzunehmen.

*Graz, November 2014*



Foto Thanner

## Juniorspiel „Zugzwang“

[www.chess-junior.com](http://www.chess-junior.com)



Cubes.Art®